

Workshop:

Erstellung und Implementierung von Unterrichtsmaterial zum Thema „Afrika“ für den Geographieunterricht an bayerischen Gymnasien, 10. Jahrgangsstufe

Datum: 15./16.06.2023

Zeit: jeweils 9:00 – 17:30 Uhr

Ort: Universität Bayreuth, GEO II-Gebäude, S 23

Uhrzeit	Inhalte
1. Workshoptag	
09:00-09:05	Offizielle Begrüßung: Dr. Doris Löhr, Exzellenzcluster Africa Multiple der Universität Bayreuth
09:05-09:10	Organisatorische Informationen
09:10-09:30	Überblick und thematische Begründung des Projekts: Prof. Gabriele Schrüfer
9:30-10:15	1. <u>Fachwissenschaftlicher Input:</u> Vortrag von Fr. Esther Yeboah Danso-Wiredu, PhD, ass. Professor, Department of Geography Education, University of Education, Winneba (UEW), Ghana zum Thema: Social challenges and key problems on two different examples, housing and the role of women
10:15-10:45	Kaffeepause
10:45-11:15	2. <u>Fachwissenschaftlicher Input:</u> Vortrag von Prof Dr. Osuanyi Quaicoo Essel, PhD, ass. Professor, Department of Geography Education, University of Education, Winneba (UEW), Ghana zum Thema: Decolonial reflections on Creation and implementation of teaching and learning materials on the topic of Africa for Geography lessons at Bavarian grammar schools
11:15-12:00	Diskussion und Austausch zu den Vorträgen 1 und 2
12:00-13:30	Mittagspause
13:30-14:15	3. <u>Fachwissenschaftlicher Input:</u> Vortrag von Gertrude Nkrumah, Department of History Education, University of Education, Winneba (UEW), Ghana zum Thema: Decolonising and gendering teaching and learning of history at senior Highschools
14:15-15:00	4. <u>Fachwissenschaftlicher Input:</u> Vortrag von Patrick Walz , Universität Bern zum Thema: Focusses on LGBTIQ Rights in Ghana and Uganda
15:00-15:45	Diskussion und Austausch zu den Vorträgen 3 und 4
15:45-16:00	Kaffeepause
16:00-17:30	Gruppenarbeitsphase: fachwissenschaftlicher Austausch sowie Interviews mit Prof Dr. Osuanyi Quaicoo Essel, Prof. Esther Yeboah Danso-Wiredu, Gertrude Nkrumah und Patrique Degraft-Yankson als mögliche Grundlage für die Erstellung der Unterrichtsmaterialien
2. Workshoptag	
09:00-10:30	Fachdidaktischer Input: Vortrag und Austausch mit Prof. Dr. Gabriele Schrüfer: Dekonstruktion bestehender Afrikabilder, didaktische und methodische Ansätze/Herausforderungen an die Erstellung der U-Materialien
10:30-10:45	Kaffeepause
10:45-12:30	Gruppenarbeitsphase: Didaktische Aufbereitung der bereitgestellten Sachanalysen + Kurzpräsentation (Poster)
12:30-13:30	Mittagspause
13:30-15:00	Arbeitsphase 1: Materialbasierte Erarbeitung und Strukturierung fachwissenschaftlicher Inhalte zum Themenbereich Afrika in der 10. Jgst., begleitet durch Expert*innen und unterstützt durch Studierende
15:00-15:30	Kaffeepause
15:30-16:30	Reflexions- und Diskussionsrunde zu ersten Ergebnissen der Arbeitsphase 1
16:30-17:00	Arbeitsphase 2: fortführende materialbasierte Erarbeitung und Strukturierung fachwissenschaftlicher Inhalte zum Themenbereich Afrika in der 10. Jgst., begleitet durch Expert*innen und unterstützt durch Studierende
17:00-17:30	Gemeinsame Reflexion des Workshops, Ausklang, Ausblick <i>Beinhaltet für die Lehrkräfte, die in das Projekt eingebunden sind: organisatorische Absprache und Instruktion für die Erstellung und Erprobung der Unterrichtsmaterialien</i>
17:30-18:00	Optional: Q & A rund um das Projekt

Gefördert durch ENGAGEMENT GLOBAL
mit Mitteln des

